

UN PLAN

de Producción Agrícola NOS URGE

Arroz, Frijoles, Maiz, Leche, Carne, Huevos debemos producir en abundancia en el plazo de un año

Por un plan que abarate la vida y termine con la desocupación! A luchar todos unidos!!

No podemos negar que hasta el momento, tanto el Poder Ejecutivo como el Congreso, parecen dispuestos a impedir la especulación con artículos de primera necesidad que están comenzando a efectuarse unos grandes almacenistas. Nos tememos sin embargo, que antes de muy poco tiempo las influencias políticas logren frustrar los empeños de los dos mencionados cuerpos. Por experiencia conocemos la facilidad con que en las alturas se cambia de rumbo cuando las influencias se ponen en juego. L'enemos por cierto muy presente en la memoria lo que ocurrió con la ley que el Ejecutivo envió al Congreso para regular el negocio del pan y con la que tenía por objeto obligar a tributar a los grandes mediante el impuesto sobre la renta.

No obstante lo dicho, nosotros queremos creer, que la gravedad de la situación que se avecina, no permitirá que los Poderes Públicos se inclinen

hacia el campo de los grandes intereses económicos políticos de la República. Por otra parte, nos mantenemos en nuestra posición de siempre: no tenemos empeño en hacerle dificultades al Gobierno; por el contrario, colaboraremos leal y desinteresadamente con él en todo aquello que sea medida de beneficio público.

Ahora bien, las medidas que está tomando el Gobierno, con ser convenientes y necesarias, no son las más eficaces. Está bien que se reprima la especulación; está bien que se casti que a los que quieren enriquecerse encareciéndole la vida a las masas. Pero todo esto no resuelve el problema. Si nos limitamos a esa clase de medidas de policía, antes de un año el encarecimiento de la vida será alarmante y no podrá impedirlo el Gobierno con esa clase de medidas porque ese encarecimiento se justificará. Por consiguiente, insistimos en que urge una legislación de emergencia técnica-

mente planeada y cuyos resultados se calculen para un año adelante. En otras palabras, urge pensar en la producción de artículos de primera necesidad para el año que viene.

Tal como lo propusimos en un artículo anterior, el Gobierno debe comenzar ya a introducir economías en el presupuesto, pero economías que no signifiquen aumento de congojas para el pueblo. Las obras innecesarias deben pararse. Los sueldos muy elevados deben bajarse. El servicio de las deudas externas debe suprimirse. Los consulados y legaciones de poca importancia deben suprimirse. En el presupuesto hay subvenciones que no tienen razón de ser a estas horas. Con todo esto debe comenzarse a formar un fondo de emergencia agrícola. Luego hay que constituir una Junta integrada por gentes honorables y versadas en materias agrícolas. Esa Junta deberá tener el carácter de ase PASA A LA PAG. DOS

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 357

SAN JOSE, COSTA RICA
Sábado 9 de Setiembre de 1939

0.10 Ejemplar

¿En manos de quién depositaremos el Poder los Costarricenses para que lo ejerza durante la Guerra?

Las dos preguntas que formulamos en los titulares del presente artículo deben ser objeto de la más profunda meditación por parte de todo el electorado costarricense y muy

especialmente, de parte de los hombres cuya influencia tiene especial significado en la determinación del resultado de las luchas electorales criollas. Estamos en los umbrales de una época sin precedentes en la Historia Nacional, en la cual tendremos que afrontar múltiples y complejos problemas atañedores a los intereses de todas las capas sociales. Hay quienes recuerdan los efectos de la guerra del 14 sobre los diferentes aspectos de la vida nacional y miran ahora con sobresalto la negra perspectiva que se abre con el estallido de la nueva guerra. A propósito de tales alarmas juzgamos prudente decir que la situación que el país confronta en el curso de la guerra 1914-18, no puede parangonarse

con la situación que nuestro país puede verse obligado a afrontar con la guerra que acaba de comenzar. Por eso miramos con inquietud la forma ligera con que reaccionan amplios sectores del pueblo, mientras la radio y las pizarras de los periódicos informan de los preliminares de la tremenda catástrofe. Nos referimos al espíritu deportivo con que numerosas personas reciben las noticias de las primeras operaciones de guerra. Sin propósito alarmistas, pero sí con gran sentido de responsabilidad, es preciso hacer comprender al país entero cuáles pueden ser los alcances de la tremenda tragedia que se acaba de iniciar y en la cual no está presente todavía sino PASA A LA PAG. DOS

Especuladores al agua!!

entramos de lleno en la lucha contra los que quieren enriquecerse a la sombra de la tragedia mundial

Los comerciantes sin escrúpulos y los acaparadores ambiciosos siguen haciendo su agosto a expensas de la miseria del pueblo. Vamos a dar algunos datos que hemos podido obtener sobre este gravísimo problema.

Los dueños de zapaterías se quejan de que los almacenes expendedores de materiales hayan elevado los precios en un cincuenta y hasta un setenta y cinco por ciento. Consideran que es casi imposible,

dada la situación económica del país, aumentar el precio del calzado y recordar los pocos fiduciales capitales que se levantan en la guerra del calor con esta clase de especulaciones. La importación de materiales de zapatería ha sido siempre uno de los negocios más brillantes, ya que en épocas normales varios de esos artículos dejaban el 500% de rendimiento. Ahora, si el gobierno no interviene energicamente, a estos señores se con-

vierten en multimillonarios o el pueblo tendrá que andar de calzo.

De Alajuela nos envían los siguientes datos:

El comerciante Sr. Jolú Avila elevó el precio de la do-

cena de betún Nuget de ₡ 2.50 a ₡ 3.00, y la harina a ₡ 65.00 el bulto y la manteca a ₡ 44.00 lata.

El azúcar se está vendiendo hasta a ₡ 19.00 quintal. AL PASA A LA PAG. CUATRO--

Buena parte de las actuales dificultades económicas del país le caben a nuestro Gobierno

por haber sido débil e imprevisor

Nunca, como en la situación actual, colocado el país ante el problema de la guerra, se ha puesto más en evidencia todo el mal que resulta de la falta de previsión de los gobiernos.

Nunca, como ahora, es evidente que, la carencia de planes económicos seriamente elaborados y la carencia de programa de gobierno orgánica y mente estructurados, son la

causa principal de una serie de males que, como las enfermedades que no se curaron a tiempo o que no se evitaron cuando eran evitables, son luego muy difíciles de remediar.

Los partidos personalistas, los partidos que hacen de un hombre por más capacitado que éste sea, su única bandera y su único programa, son partidos anacrónicos en esta hora del mundo, en que las cir-

constancias tan cambiantes de la vida social, en que las crisis de los pueblos, tan agudas, demandan estudios serios de las realidades y planes de acción científicamente preparados, que se inspiran en esas mismas realidades con miras a solucionar del mejor modo posible los problemas esenciales q' la vida social va presentando.

La aptitud de gobernante que un hombre pueda tener, tanto como la de los partidos políticos, se prueba en la capacidad que ambos tengan para plantear los problemas nacionales, para proponerles soluciones realistas, para orientar con miras al porvenir las fuerzas constructivas de la República.

El actual gobierno, como legítimo producto de un partido personalista, de un partido sin plan de gobierno, de un partido sin programa, se encuentra sorprendido ante la situación actual del país cobigido entre las ruedas del desequilibrio económico que es consecuencia de la guerra.

Ha venido gobernando de manera rutinaria, atendido a la "buena estrella" de la República, sin visión de lo que ocurría en el mundo, sin visión del porvenir, y el resultado es que, en esta hora de angustia PASA A LA PAG. CUATRO

UN ABSURDO EL EJE ROMA - BERLIN - MOSCU dicen los técnicos internacionales

La comunicación recibida desde el Japón ha servido para demostrar la absoluta falsedad de que quizás se formaría un nuevo eje militar que comprendería a Alemania,

Italia, Rusia y Japón. Los peritos internacionales creen que la firma del Pacto de No Agresión entre Alemania y el Soviet indica claramente que se ha metido una cuña infran-

queable y permanente entre Hitler y los japoneses.

(Tomado de "La Hora" del 7 de setiembre)

CELEBRADO EL PLENO CONSTITUTIVO de Alianza Democrática Nacional

Conforme a la convocatoria respectiva, el sábado próximo pasado tuvo lugar el Pleno Constitutivo del Comité Nacional de la Alianza Democrática, con asistencia de los delegados de los Partidos Confraternidad Guanacasteca, Republicano Ricardista, Comu-

nista y del Centro Germinal. Habiendo correspondido dirigir la sesión al Dr. Edgar Pinto H., Presidente del Núcleo Central del Partido Republicano Ricardista, éste abrió el acto sometiéndolo a consideración de la Asamblea los Estatutos y el Programa de

La Alianza. Como se sabe estos documentos habían sido el producto de un laborioso y científico estudio del Comité de Enlace provisional de los partidos aliados. La Asamblea ratificó la aprobación de uno y otro documento y dispuso dar a la publicidad en el menor término posible, los puntos que integran el Programa de la Alianza.

Acto seguido se entró a discutir la integración del Núcleo Central de la Alianza, organismo que ha de tener la dirección suprema de las agrupaciones aliadas. La elección de los diferentes miembros, fue acogida con unánimes aplausos de los concurrentes, especialmente el nombramiento de don Jesús Pinto como Presidente PASA A LA PAG. CUATRO

PONEMOS AL DESNUDO la trama criminal que se oculta tras la neutralidad de Italia y España

por CARLOS L. FALLAS

La neutralidad de España y la de la Italia fascista han desorientado a la mayor parte de las personas que en nuestro país siguen con interés y apasionamiento el desarrollo del conflicto bélico europeo. Las declaraciones pacifistas del Duce, muy especialmente, han sido objeto de las más variadas especulaciones.

Hay quienes, confundiendo lamentablemente los pueblos con sus gobiernos, encuentran en esa neutralidad un signo de deslealtad, de cobardía y de incapacidad guerrera del pue-

blo italiano, y al mismo tiempo que se burlean de la anterior jactancia de Mussolini y de sus ridículas poses y baladronadas, recuerdan la actitud de Italia en 1914, el desastre de Caporetto, la carraza de Guadalajara, etc., etc.

Otros, y estos parecen ser los menos sinceros, han encontrado en la actual actitud de Mussolini una oportunidad para justificar su ya conocida simpatía por el fascismo italiano y hacen el parangón entre la actuación bestial y salvaje PASA A LA PAG. CUATRO

NÚCLEO CENTRAL de la ALIANZA DEMOCRÁTICA NACIONAL

Don Jesús Pinto Fernández, Presidente.
Dr. Edgar Pinto Hernández, Vicepresidente.
Juan Bta. Ortiz E., Srío. de Finanzas.
Manuel Mora V., Srío. de Agitación y Propaganda.
Octavio Jiménez Alpizar, Srío. Censo Electoral.
Arnoldo Ferrero Segura, Srío. de Organización.
J. Francisco Trejos Q., Srío. de Actas y Acuerdos.
Victor Julio Aras G., Srío. de Correspondencia.

VALIENTE DISCURSO pronunciado en San Salvador por la Srita. Amparo Casamalhuapa

Amparo Casamalhuapa, muchacha de 23 años de edad dice en público verdades que hace años no se dicen en voz alta en aquel país

NOTA: "Trabajo" ha recibido el discurso que a continuación publicamos con la siguiente nota:

La Sociedad "Gerardo Barrios, 29 de Agosto" conmemora cada año la trágica muerte del Capitán General Gerardo Barrios, caudillo de la unión centroamericana, estadista de gran visión, que introdujo grandes innovaciones en todos los ramos de la administración pública. Por tal motivo, pues, la Sociedad en referencia hace un homenaje público ante la estatua ecuestre del caudillo, la cual está situada en el corazón de San Salvador en el Parque que lleva su nombre. En esta ocasión, la Sociedad—compuesta en su totalidad por militares retirados—encomendó el elogio del caudillo a la señorita Amparo Casamalhuapa, profesora de Instrucción Primaria, retirada de su escuela por no cumplir con los atropellos del actual régimen. Contra lo que esperaban, la señorita Casamalhuapa pronunció el trascendental discurso que tomamos taquígraficamente y estamos enviando a todo el Continente. Mandamos a usted una copia para que nos haga el favor de gestionar su publicación en cualquier forma. Necesitamos su cooperación en esta obra de redención centroamericana y de depuración administrativa de algunos regímenes que están construyendo la conciencia de nuestros pueblos. El anterior discurso es vigorosamente auténtico y ha producido en El Salvador una gran sensación.

Un amigo del pueblo salvadoreño

Con mi palabra limpia de soborno y de intriga, vengo a rendir homenaje a la memoria del Capitán General José Gerardo Barrios Espinoza, por invitación de la sociedad q le va su nombre. La Sociedad me pidió una oración fúnebre, un discurso de exaltación para aquel mártir de las más nobles causas, pero mi juventud y mi deseo de colaborar al bien de mi Patria sólo pueden tomar del pasado un ejemplo para las luchas presentes.

Es por ello que mi espíritu se limita a invocar en esta hora de doliente conmemoración, al espíritu viril de aquel militar insignie, para que mis palabras caigan en tierra fértil y sean una lección viviente.

Señores: El Salvador no debe ni puede olvidar a los hombres que marcaron una trayectoria luminosa en su vida; y es porque la inquietud y el anhelo de mejorar está palpando en nuestra sangre, por lo que hoy hemos venido a recordar al ciudadano respetuoso de la ley, al militar que dió lecciones de bravura y de honor, al estadista generoso que dió alas al pensamiento y amplió los horizontes de nuestra economía nacional.

Para hablar de José Gerardo Barrios Espinoza, sin mencionar su nombre, es preciso vestirse una coraza de valor, es necesario situarse en un plano de verdadera responsabilidad para seguir sus huellas, es urgente arrostrar el peligro en aras de la redención nacional.

Porque todos sabemos que, hoy más que en ningún tiempo a envilecer al pueblo con drogas heroicas, recibiendo mientras tanto los ditirambos de los salvadoreños, irresponsables ignorantes y perversos, en tanto que al infeliz "chichero" lo traen amarrado desde el rancho a la ciudad. Mientras algunos hombres del gobierno se hartan de miles de pesos

de ganancias, los infelices pagan multas o van a trabajos forzados. ¿Cuál es la diferencia? Es que los unos están en el Poder y han sido respaldados y protegidos por el Poder Ejecutivo hasta última hora, y los otros, son campesinos sin nombre?

En esta hora de prueba para la República de El Salvador, los puestos de Dirección de Bancos, Instituciones Armadas, de la Banda de los Supremos Poderes y de la Estación de Radio, están controladas por extranjeros: alemanes, italianos y españoles fascistas, que siempre ven primero lo intereses de sus respectivos países.

La prensa sufre una mordaza terrible y es por esto que no han podido salir a luz pública toda la corrupción moral de que hoy podemos hacer gala. Esta corrupción es tal, que todo un señor Director General de Sanidad y otros altos funcionarios que hasta hoy es prohibido nombrar, han traficado con morfina, cocaína y otros estupefacientes que precipitan a las mujeres por una pendiente sin nombre y a los hombres los convierte en guánapos sin voluntad, sin dignidad y sin anhelo.

Hombres de El Salvador: Yo, como mujer salvadoreña, protesto coa todas mis fuerzas de un gobierno que en nombre del orden público ha venido callando las voces de los hombres honrados que saben estas cosas y otras de igual gravedad.

Salvadoreños todos: Estáis en la obligación de saber que el Gobierno de una nación no está formado sólo de un Presidente, sino que Gobierno es el conjunto de funcionarios al servicio del país entero. Si los contrabandistas traen desde hace cuatro años, ¿qué hacía entonces la policía nacional? Ha estado encarcerando a ciudadanos honrados y nobles como los profesores Francisco Morán y Carlos Guirola y el Coronel José Ascencio Menéndez, ciudadano defensor de la Constitución del '86, a quien ni siquiera se le ha admitido defensor en el juicio que se le sigue; a quien ningún miembro del ejército se ha atrevido a defender.

Para los que seguimos las huellas de los grandes hombres de la historia, no hay en

HIMNO PATRIOTICO AL 15 DE SETIEMBRE

Letra de Juan F. Ferraz.

Música de José Campabadal.

—1883—

Los hijos del pueblo levantan la frente al sol refulgente de la libertad.

Sepámos ser libres, no siervos menguados, derechos sagrados la Patria nos da.

Si, cantemos el himno sonoro a la Patria, al derecho y al bien: y del pueblo los hijos, en coro, de la ley juren ser el sostén.

¡Nuestro brazo nervudo y pujante contra el déspota inicuo opresor, a los ruines esbirros espante, que prefieren el ocio al honor.

Las cadenas rompió del pasado la que fuera pacífica grey, y los libres su vida han sellado con su sangre, por Patria y por Ley.

Sólo es hombre el que tiene derechos, no el que vive en la torpe abyección; y baluarte serán nuestros pechos contra el yugo de inicua opresión.

Nuestra raza la frente altanera nunca incline en la empresa tenaz; de la Patria la noble bandera no dejemos pliegarse jamás.

Suelto al viento flamen ondulado celaje de espléndido tul: tumba sea del bravo soldado el pendón blanco, rojo y azul.

NOTA: Reproducimos este hermoso Himno que en estos momentos es un llamamiento a todos los costarricenses libres pda que los militante lo canten el 15 de Setiembre en el gran mitin que celebrará nuestro Partido para conmemorar la fecha de nuestra Independencia Nacional.

OIGAN LOS MAESTROS DE EDUCACION FISICA Y LOS DEPORTISTAS

Los anales de la cultura física han sido enriquecidos con la obra "Gimnasia Básica Danesa", del Prof. Niels Bukr, director de la Esc. Sup. de Gimnasia de Ollerup, Dinamarca, cuya aparición ha constituido

Ayuda de 5 colones

El c. Benjamín Vargas, de Atenas ha enviado \$ 5 (cinco colones) como una ayuda a nuestro Partido. Muchas gracias a c. Vargas.

la nota sobresaliente del momento, tanto por el prestigio de su autor, como por las enseñanzas del nuevo sistema que ha causado una verdadera revolución en la educación física.

"Gimnasia Básica Danesa" ha sido traducida en seis idiomas siendo practicada en todos los países que han llegado al más alto grado de cultura gimnástica. Esta es la primera edición que se hace en español, traducida directamente de la tercera edición da-

15 SETIEMBRE

GRAN MITIN en el local del Partido Comunista

A LAS 7.30 P. M.

- 1—Himno Nacional.
- 2—Haba el c. Carlos Luis Sáenz.
- 3—Himno Patriótico El 15 de Setiembre.
- 4—Haba el c. Juan Gené
- 5—Haba el c. Arnoldo Ferrero.
- 6—La Internacional.

Todos los militantes deben trabajar activamente para que haya una magnífica asistencia a este mitin.

Un plan de producción...

VIENE DE LA 1a Página—sora del Presidente de la República. Hay que calcular el dinero que tengan disponible los Bancos y los particulares. El Banco de Seguros, por ejemplo, cuenta con enormes sumas de dinero congelado. Con base en todo esto debe formarse un fondo que bien aplicado podrá servir para darle un impulso poderoso a nuestra producción de artículos de primera necesidad. La Junta de agricultores debe estudiar las diferentes regiones del país. Debe disponer, si lo considera necesario, la construcción de caminos agrícolas de emergencia; debe determinar los cultivos que deberán hacerse en cada región; debe dictar medidas para que los cultivos se inicien bajo su dirección y bajo su protección. [Estos cultivos pueden servir para darles ocupación a los campesinos que están quedando sin trabajo en la meseta central].

Esta zona atlántica el Gobierno puede llegar a un arreglo con la United para el uso de los llamados abandonos. En esos abandonos puede darles

parcelas pequeñas a los cañes y formar rápidamente cooperativas agrícolas dentro de las cuales cada campesino sea dueño de su producción pero a la vez sea colaborador de una producción en gran escala la cual puede ser ayudada por el Gobierno con máquinas, con semillas, con herramientas, y con caminos. Si se considera necesario, que se construyan almacenes de depósito por cuenta del Estado en las regiones donde se va a operar. En fin, que se haga un plan de producción agrícola sin perder tiempo. Lo fundamental es que dentro de un año tengamos productos abundantes para nuestro consumo interno y para exportar. Otra medida que podría adoptarse ya, es la de obligar a los cafetaleros a sembrar ciertos granos y legumbres entre sus cafetales.

Pedimos, pues, al Poder Ejecutivo un plan de producción agrícola y también un plan de producción industrial que nos permita abaratar la vida y frenar la desocupación.)

Los c. Rafael Angel Llubere y Faustino Carvajal nuevos miembros del C. Seccional de San José

PRIMERO: Habiendo renunciado el c. Cardalza su cargo de Secretario de Finanzas, el Comité Seccional acordó nombrar al c. Faustino Carvajal para sustituirlo. Los Secretarios de Finanzas de las Células deben solicitar de él las estampillas y pagar los carnets de la célula puntualmente.

SEGUNDO: La Célula Juvenil solicitó del Comité Seccional representación en el Comité, para lo cual se nombra al c. Llubere, como Secretario de la Juventud. Estos nombramientos son interinamente, mientras en asamblea general se eligen los nuevos comités.

el presente más que detenciones, destierro, cárcel, tortura, pero no importa! En los anales de la Historia Patria están escritos los nombres de los mártires que sucumbieron a manos de la traición, de la tiranía y del miedo de los pueblos débiles! De esos años gloriosos debemos tomar la lección. Salvadoreños, responsables que me oís: tened presente que si hoy dejáis pisotear nuestros derechos de gente civilizada y calláis indefinidamente aún delante de las peores realidades, merecáis vuestro presente y vuestro por-

venir; y en ningún caso tendréis derecho a ordenarnos que cantemos himnos de glorificación a la víctimas del pasado.

A fé mía que si no seguimos con valor el sendero que dejaron señalado nuestros grandes hombres, ellos nos desconocerán desde su gloria inmarcesible conquistada con la sangre de sus venas y el filo de su espada!

Dije:

Amparo Casamalhuapa
San Salvador, agosto 29 de 1939.

¿En manos de quién...

VIENE DE LA 1a Página—una parte de los actores. No debe el país llamarse a errar y suponer que el actual conflicto armado va a repercutir en la vida económica nacional en igual forma que en la pasada guerra europea. Es menester que todos nos demos cuenta de que los recursos mililitares de las potencias beligerantes son infinitamente mayores en cantidad y en capacidad destructiva que los recursos con que contamos. Los beligerantes del 14. Conviene también que todos nos demos cuenta de que, en virtud de los acuerdos tomados en las Conferencias de Lima y de la mayor vinculación existente entre los países del Continente de Americano, Costa Rica ha adquirido ciertos compromisos con los demás países hermanos de América y puede verse impedida a adoptar una actitud francamente beligerante frente a las potencias talitarias, no obstante su pequeñez y su pobreza. Señalamos todos estos hechos para que se comprenda bien, hasta qué punto pueden ligarnos a afectar los sucesos que en estos momentos se están desarrollando allende el océano.

Tal es el panorama sombrío

que se nos ofrece a la vista en el camino que hemos de recorrer en los próximos cuatro años. Tal es la gravedad de la situación en que todos los costarricenses debemos ir a las elecciones, por un mandato constitucional, para decidir cual debe ser el hombre que ha de conducir el timón de la República en el período 1940-44. Tales son las circunstancias en que se está desarrollando la actual contienda electoral.

¿Podemos ser tan insensatos, preguntamos nosotros, los que constituimos las masas ciudadanas, como para llevar al poder o permitir que se lleve a un hombre como el Dr. Calderón Guardia, cuya ineptitud para las funciones de estadista es reconocida hasta por los más sinceros de sus partidarios? ¿Será capaz un médico que desconoce el manejo de los tractantes problemas del Estado, de marcar solución a la terrible crisis que va a confrontar el país como reflejo del conflicto, armado? ¿Y tendrá el Dr. Calderón Guardia, el buen sentido y la experiencia necesarios para manejar la política exterior del país, dentro del marco de sus intereses y conforme a sus compromisos internacionales?

LOS PACTOS DE NO AGRESION GERMANO-SOVIETICOS

Tratado de neutralidad negociado entre la Unión Soviética y Alemania en abril de 1926 y prorrogado en Mayo de 1933

ARTICULO I

Las bases de las mutuas relaciones entre Alemania y la URSS, son las del Tratado de Rapallo. El Gobierno alemán y el Gobierno de la URSS, mantendrán contacto amistoso con el objeto de la consecución de un acuerdo en todas las cuestiones de carácter político y económico que conciernan a ambos países

ARTICULO II

Si, a pesar de su conducta pacífica, una de las partes contratantes fuera objeto del ataque de un tercer poder o grupo de terceros poderes, la otra parte contratante observará neutralidad durante la duración de todo el conflicto.

ARTICULO III

Si, en conexión con un conflicto del carácter descrito en el artículo 2, o también cuando ninguna de las partes contratantes fuera envuelta en colisiones armadas y se formare entre terceros poderes una coalición con el objeto de someter a una de las partes contratantes a un boicot económico o financiero, la otra parte contratante no se adherirá a tal coalición.

ARTICULO IV

El presente tratado está sujeto a ratificación y el cam-

Las relaciones entre la Unión Soviética y Alemania

Las relaciones entre la Unión Soviética y Alemania se regularon primero en el Tratado de Rapallo en 1922 y más tarde en un Tratado de Neutralidad concluido el 24 de abril de 1926, por cinco años. Este Tratado se extendió en mayo de 1933 cuando ya Hitler estaba en el poder, para que continuara indefinidamente hasta q' fuera denunciado por uno de los poderes firmantes. Dicho Tratado es mencionado en el reciente Pacto de No Agresión.

En el Pacto de No Agresión concluido el jueves 24 de agosto entre la Unión Soviética y Alemania, dice a manera de introducción:

"EL GOBIERNO DE LA UNIÓN DE LAS REPUBLICAS SOCIALISTAS SOVIETICAS Y EL GOBIERNO DE ALEMANIA, LLEVADOS DE UN DESEO DE CONSOLIDAR LA CAUSA DE LA PAZ ENTRE LA URSS Y ALEMANIA, Y PARTIENDO DE LAS PROVISIONES BASICAS DEL TRATADO DE NEUTRALIDAD CONCLUIDO ENTRE LA URSS, Y ALEMANIA EN ABRIL DE 1926, LLEGARON AL SIGUIENTE CONVENIO", etc. etc.

bio de documentos de ratificación será llevado a cabo en Berlín. El tratado entra en acción a partir del momento de cambio de documentos de ratificación, y es efectivo durante cinco años. Antes de la expiración de este término, las dos partes contratantes convendrán entre ellas mismas en las formas ulteriores de sus mutuas relaciones políticas.

Berlin, abril 24, 1926.

Pacto de no agresión celebrado entre la Unión Soviética y Alemania en Agosto de 1939

Artículo primero.—Ambas partes contratantes prometen no cometer actos de violencia de ninguna especie, ni actividades agresivas, ni agresión de una en contra de la otra, individualmente ni en conjunto con otras potencias.

Artículo segundo: En el caso de que una de las partes contratantes sea objeto de una agresión por una tercera potencia, la otra parte no apoyará a la tercera potencia antes mencionada en ninguna forma.

Artículo tercero: Los gobiernos de las partes contratantes permanecerán en el futuro continuamente en contacto para efectuar consultas, con el propósito de informar uno al otro acerca de las cuestiones que atañen a sus mutuos intereses

Artículo cuarto: Ninguna de las dos partes contratantes participará en una agrupación de potencias que sea dirigida directa o indirectamente en contra de la segunda parte de este convenio.

Artículo quinto: En caso de que surgiera, una diferencia de opinión o un conflicto entre las partes contratantes sobre cuestiones de cualquier índole, ambas partes arreglarán esa disputa o conflicto exclusivamente por medio de negociaciones amistosas, o si fuera del caso por medio de comisiones de arbitramento.

Artículo sexto: El tratado actual ha sido concluido para un período de diez años y con la condición de que si ninguna de las partes contratantes da aviso de su intención de terminarlo con un año de anticipación a la terminación de ese período, el pacto continuará en vigencia durante otros cinco años.

Artículo séptimo: El tratado actual debe ser ratificado en el plazo más breve posible. Los documentos de ratificación serán cambiados en Berlín. El pacto entrará en vigencia al ser firmado.

"Ejecutarlo en los idiomas alemán y ruso en la ciudad de Moscú, el día veintitrés de agosto de mil novecientos treinta y nueve".

(fdo.)—JOACHIM VON RIBBENTROP
(fdo.) SERGIO MOLOTOV

Soldados JAPONESES Se REBELAN contra sus JEFES

CHUNGKING, —China, —(INC).—El 24 de agosto, soldados de la guarnición japonesa estacionada en Paiguani, cerca de Hankow, se rebelaron y mataron a varios oficiales japoneses, según noticias recibidas hoy. La revuelta fué una de las más importantes que se han desencadenado entre el ejército japonés de invasión en la China.

Más de 100 oficiales japoneses y soldados fueron arrestados cuando la policía militar japonesa calmó la revuelta. Mientras tanto en los frentes de batalla en la China Central, tropas chinas causaron grandes pérdidas entre el enemigo en Nanking Shanghai y Hangchow. Estas unidades trabajan en estrecha colaboración con las guerrillas chinas—una forma de acción conjunta que ha dado resultados notables para la estrategia guerrera China.

Servicio de Intercontinent News

El pueblo alemán aprovecha el PACTO ALEMAN-SOVIETICO para hacer propaganda pacifista y anti-nazi

"Rote Fahne" clama por el derrocamiento de Hitler

BERLIN, 28.—(INC).—Entre los millones de habitantes de Alemania reina el rejocío en relación a la firma del pacto de no agresión entre Alemania y la Unión Soviética. Los trabajadores de las fábricas se apoderan de esta oportunidad por tan largo tiempo negada a ellos, para hablar abiertamente en favor del pacto y de la Unión Soviética, así como también en aprobación a la política de paz de la URSS. La idea de Hitler de lanzarse a una guerra ha sido recibida sin ningún entusiasmo popular y la nueva situación ha sido bien acogida por todos.

Los anti-fascistas que han empezado ya discusiones sobre las flagrantes mentiras que los nazistas han estado extendiendo desde que llegaron al poder, hacen ver al pueblo como esos mismos nazistas que por tan largos años han vertido su ponzoña y veneno, contra la Unión Soviética, hoy se ven forzados a hacer público reconocimiento de que la URSS, es el poder más fuerte de Europa, y que no existe ni siquiera la sombra de que la Unión Soviética desee la guerra con Alemania.

"Rote Fahne", órgano del Partido Comunista alemán, que circula ampliamente a pesar de la tremenda ilegalidad a que lo tienen forzado, publica artículos exponiendo las "finalidades imperiales de Hitler en su guerra contra Polonia" y hace bien captar en que la demanda de un "anschluss" con el Danzic no es más que un pretexto y el punto de partida para una agresión contra Polonia. Además urge:

"La más estrecha alianza del pueblo alemán con el pueblo de Polonia para salvar la paz Libertad para la población de Danzig, removiendo al Senado Nazista, y la restauración de un dominio democrático en el Danzic. Larga vida al frente de paz de las Repúblicas Socialistas Soviéticas con todos los pueblos de la tierra y terminación de la campaña guerrera de Hitler!

Los ojos de los trabajadores han sido abiertos ante las maniobras practicadas por los nazistas, dice "Rote Fahne", y continúa enumerando todos los actos de rapiña; la invasión de Praga en violación de la proclamación nazi del derecho de los pueblos para la autodeterminación y su perjurio, al jurar que su lucha en España, y contra las democracias era una lucha contra el comunismo, y el comintern.

A pesar de todo esto, dice "Rote Fahne", "Ribbentrop ha ido a Moscú". La conclusión es que a Hitler y los nazistas no se les puede tener confianza, y que por lo tanto se debe hacer todo para sabotear sus planes de guerra contra Polonia.

Los trabajadores británicos declaran que la URSS ha hecho grandes esfuerzos por la conservación de la paz

Londres, 28.—(INC)—Los trabajadores organizados en el Partido Laborista y Sindicatos en la Gran Bretaña, han expresado su solidaridad con la Unión Soviética en la presente situación. Un ejemplo típico del sentimiento de los trabajadores británicos es la resolución pasada por los ingenieros en los trabajos de ingeniería en Rodenside, la cual dice:

"Admiramos la capacidad de gran paciencia que la Unión Soviética ha demostrado durante las negociaciones con nuestro gobierno. Al punto nos hemos dado cuenta de la corrección de la política del Gobierno Soviético al negociar un pacto de no agresión con Alemania. Esta acción representa los más grandes es-

fuerzos hacia la conservación de la paz en nuestros tiempos, y claramente demuestra el poder y fuerza de la Unión Soviética".

Tres candidatos Laboristas para el Parlamento en el Norte de Inglaterra, X. Zilliacus, (Gateshead) Lyall Wilkes, (Newcastle Central) y A. Benkinsop, (Newcastle East) han escrito al Consejo Nacional del Partido Laborista urgiéndole que pida la inmediata conclusión del Pacto Anglo-Soviético en los términos propuestos por la Unión Soviética.

Estos tres candidatos han lanzado 20,000 volantes pidiendo la renuncia de Chamberlain y la firma del pacto Anglo-Soviético. "Apoyo al gobierno es un suicidio". Mr.

Zilliacus dijo ayer. "Presión pública es la única manera para remover al actual gobierno". En una reunión del Comité Ejecutivo de los Mineros del Sur de Wales, una resolución fué también adoptada urgiendo la inmediata conclusión del pacto de paz con la Unión Soviética. Un telegrama fué enviado al líder del grupo Parlamentario del Partido Laborista.

En Birmingham, la ciudad nativa de Chamberlain, todas las paredes de la ciudad han sido cubiertas con inscripciones con yeso que dice: "Que se firme ahora el pacto Anglo-Soviético", así como también toda una serie de demostraciones y mítines se han llevado a cabo en todo el país.

La GRAN Campaña del Partido Comunista Inglés

LOINDRES 28.—(INC). El pacto de no agresión Germano-Soviético, ha despedazado la alianza militar anti-Comintern, descubriendo a la vez las intrigas de las democracias por envolver a la Unión Soviética en una guerra con Alemania.

Pero hoy los reaccionarios tratan de usar el pacto Germano-Soviético como la excusa para abandonar las negociaciones para un pacto de asistencia mutua de Francia e Inglaterra con la Unión Soviética, pacto que habría de detener completamente la agre y al mismo tiempo les sirve para imponer drásticas restricciones sobre la clase trabajadora y el movimiento democrático de ambos países.

Mientras que se dedican a hacer fuertes discursos, la reacción trata de sembrar desconfianza y odio en contra de la Unión Soviética, extendiendo la mentira de que un pacto con la Unión Soviética no es posible ya, mientras se preparan para un nuevo y más catatráfico Munich a expensas de Polonia.

La reacción es ayudada por los líderes del Partido Laborista.

Lista de Inglaterra y su órgano oficial, el Daily Herald, quien toma una línea anti-Soviética y predica, una falsa política de "unidad nacional" detrás de Chamberlain, el autor de Munich.

Poderes extraordinarios para el gobierno de Chamberlain fueron repentinamente apresurados en la casa del Parlamento el jueves pasado, el cual le da poderes al rey para hacer las siguientes regulaciones: Provisiones para juicio y castigo de ofensores, tomar posesión de cualquier propiedad o empresa y para adquirir otra propiedad indispensable que no sea solo terreno. Autorizar la entrada y la búsqueda en propiedad privada, emendar o suspender cualquier acto de ley. Las regulaciones defensivas son efectivas aunque exista inconsistencia en cualquier acto de ley o en otras palabras se repele la constitución

Britania con sus provisiones por defensa de los derechos populares. Entre otras cosas el acto de poderes para procedimientos de corte. A pesar de la "promesa" del Secretario, Sir Samuel Hoare, es obvio que estos vastos poderes pueden ser usados contra los trabajadores y sus organizaciones que han luchado por una política de verdadera defensa contra la agresión.

El Partido Comunista, lleva a cabo una lucha vigorosa y una amplia campaña para la defensa de los derechos del pueblo y por una alianza con la Unión Soviética. (Mítines de masas son tenidos por todas partes, y las ventas del periódico Comunista el "Daily Worker" ha alcanzado cifras nunca vistas antes.

Suscríbese a TRABAJO

Ponemos al des...

vaje del hitlerismo y la actitud pacifista de las camisas negras italianas. Nosotros no hallamos mucha diferencia entre los métodos empleados para "civilizar" y "liberar" pueblos por los nazis y los que emplearon "con esos mismos fines", las legiones del Duce en Abisinia y Albania. Si hay alguna diferencia, ésta no favorece precisamente al Duce, ya que sus "heroicas legiones" arrasaron y masacraron pueblos completamente inermes, contando para ello con la venia de Mr. Chamberlain y la de Daladier.

No se necesita ser un estratega ni un profundo conocedor de los problemas internacionales para considerar

VIENE DE LA 1a. Pág.

"demasiado sospechoso" el pacifismo del Fascio. Con un mapa de sentido común y el mapa de Europa por delante, cualquier persona mediana mente inteligente tiene que llegar a la conclusión de que la actual neutralidad de Italia es una neutralidad beligerante que responde al papel que debe jugar este país en el desarrollo de la primera etapa del monstruoso plan militar elaborado concienzudamente por los estrategas del eje Roma-Berlin para sojuzgar a Europa.

La Alemania hitlerista, armada y fortalecida por los camuflados dirigentes franco-británicos para ser lanzada en el momento oportuno contra

la fortaleza del socialismo internacional —la URSS— según los planes chamberlainianos, se envió primero a Austria, estableciendo contacto directo con su aliada Italia y luego amenazó a Checoslovaquia. Pudieron entonces contener a Hitler con la ayuda que ofreció la Unión Soviética. Pero el fracaso del nazismo en Checoslovaquia habría significado su derriumbamiento y el de los planes de Mr. Chamberlain. Por eso Checoslovaquia fue sacrificada en el altar del hitlerismo, con gran regocijo del gobierno fascista de Polonia (controlado por los industriales y por los señores feudales de ese país que se apresuró a cooperar con los nazis en el desmembramiento de Checoslovaquia, apoderándose de una pequeña parte de su territorio, a pesar de que el pacto de Munich metía a Polonia en una peligrosa tenaza alemana, formada por la Polonia y la Prusia oriental por el lado y la Eslovaquia por el otro).

Los estrategas del eje Roma-Berlin, considerando suficientemente invulnerables las fronteras occidentales de Alemania por la neutralidad de Holanda, Bélgica y Suiza y por la poderosa línea Siegfried, volvieron sus ojos hacia Polonia. Si Chamberlain y Daladier se hubieran decidido a firmar el pacto tripartita con la URSS, los nazis no se hubieran atrevido a tocar a Polonia ni a ningún otro país. Pero esto habría causado el hundimiento de Hitler y el posible establecimiento en Alemania de un gobierno progresivo capaz de establecer inmediatamente relaciones cordiales con la URSS. Los intereses de los potentados de Francia y de Inglaterra impidieron el encierro de la locura hitleriana dentro de las propias fronteras de su país. En esta tarea les a y u d ó también la inconsciencia de los señores feudales polacos, enemigos acérrimos de la Unión Soviética a quienes les importaba poco la integridad territorial de Polonia. Ellos se opusieron a aceptar la ayuda soviética por el temor de que el viento de libertad y de superación que empuja en sus acciones al poderoso Ejército Rojo, sojuzgara también en las filas del pueblo polaco y pusiera en peligro no la independencia de Polonia, sino sus privilegios de casta. Más que la paz y el bienestar de Europa, más que el bienestar de todos los pueblos del mundo, pesaron, pue-

los, los intereses de la casta británica que tan unidas están con los intereses de las castas privilegiadas de las otras grandes potencias. Convencido el eje Roma-Berlin de su incapacidad actual para lanzarse contra el poderoso estado soviético, no titubeó en llegar en cuatro patas a Moscú con el famoso pacto de no-agresión que le garantizaría la neutralidad de Rusia, aunque con este pacto se llevara el diablo su careaca da cruzada anti-bolchevique que le había servido de manija para aplastar a los pueblos débiles. Las sucias maquinaciones de la diplomacia franco-británica obligaron a la URSS a firmar el pacto que la excluía de participar en el conflicto que se aproximaba y obligaba a Francia y a Inglaterra a defender Polonia. Sin embargo Hitler se lanzó sobre Polonia, declarando que no necesitaba de la ayuda militar italiana. Esto es, hasta el momento, perfectamente cierto. Los alemanes calculaban apoderarse de Polonia antes de que el ejército franco-británico pudiera romper la línea Siegfried en forma tal que le permitiera llevar a cabo una ofensiva seria en territorio alemán. Contando con el bloque inglés, la neutralidad de España y de Italia les serviría como medio de aprovi-

Tres Baturros en un Burro

Por KA-LU-FA

Costa Rica es un país maravilloso. Se ve cada cosa como para que la explote Ripley ¿A qui al que logra averiguar cuántos habitantes tiene la Argentina y como se llama su gobernante, le damos el título de "internacionalista"; el que medio delectra es "literato"; el que logra ensartar dos renglones terminados en la misma letra lo consagramos "émulo de Davio". ¿Qué éste puede sacar una nigua o aliviar un dolor de barriga? "Há bil cirujano" o "médico eminente". ¿Qué éste otro distin que una araña pica-caballo de una vaca? Pues ya tenemos

un "hombre de ciencia" con que farusaque ante todo el mundo y, así por el estilo. Tenemos cada fresco que da miedillo! Pontificas de las ciencias y de las artes; críticos, conferencistas, "reportajistas", articulistas y demás "istas" habidos y por haber, que opinan con el mayor aplomo sobre todos los problemas sin haber una papa de nada. Allí están, para que vean que no exageramos, hechos unos críticos de Stalin y de la Rusia Soviética nada menos que a Pollo Fernández, Emanuel Thompson y al Dr. Eduardo Fournier. Por hoy nos vamos a ocupar del más conspícuo de los tres.

¿Quién no recuerda la melodiosa voz del seudodictador Fournier? Llega de Europa dándonos las de "internacionalista" y de profundo conocedor de las doctrinas económicas. Conferencias vienen y artículos van sobre que en la Unión Soviética todas las mujeres andaban chingas", etc. Nosotros nos carcajábamos de sus disparatadas divagaciones, pues era imposible tomarlo en serio. Pero le dio por ponerse a refutar el marxismo... ¡Clavo! Como él conocía de revés y derecho las doctrinas económicas liberales po-

nos ventajosos de lo que actualmente lo son: denunciamos la ruina en que está actualmente la provincia de Limón. Ahora se habla de medidas de emergencia, ahora se empieza a pensar en que es preciso desarrollar la agricultura, dar tierras al campesino para que las siembre, incrementar la industria interior, estudiar la capacidad de producción y de consumo, etc. etc. Nunca es tarde para empezar. Pero siempre vale el refrán de que es mejor prevenir que curar. Mas, ¿qué se puede esperar de un gobierno que desarrolla su gestión administrativa sin programa, sin una orientación fija de su política económica, sin improvisaciones, improvisación, fragmentarismo, administración a la o lá mos, medidas de emergencia, no resultados de la fuerza misma de las circunstancias que se pudie ron haber previsto? Y no es ahora precisamente que aprovechamos la oportunidad para hacer patente el estado de cosas al pueblo de Costa Rica; desde hace años hemos venido insistiendo en que el gobierno no tenía plan económico alguno; desde hace años hemos estado haciendo esta crítica justa y denunciando al país una serie de medidas administrativas que ponían de relieve este mal.

Es aventurado creer que en los curules de los nazis sea de tal naturaleza, como para atreverse a desafiar el poderío militar de Europa sin contar con la seguridad del apoyo militar de los fascistas italianos. La lógica parece indicar que Italia intervendrá en el momento en que se le ordenen las necesidades militares del eje Roma-Berlin.

Hay quienes sospechan por ciertas maniobras que parecen dejar entrever los cables, que Chamberlain y Daladier aceptarían la paz que les ofrece Hitler una vez que se apodere de Polonia. Nosotros no nos asustaríamos; más aún, lo creemos capaces de entregar todos los Balcanes si el eje Roma-Berlin se compromete a lanzarse luego contra la URSS. Ahí sí esto pudiera llevarse a cabo, la burguesía internacional y los intelectuales de pacifista y pacifista, contra el pacto de no-agresión de la URSS, le levantarían un monumento a Chamberlain más grande que la montaña de cadáveres que va a costar al mundo la política chamberlainiana. Pero eso no sucederá. El honor del ejército francés está empeñado así como el de los pueblos de Inglaterra y Francia, que vigilarán muy de cerca sus políticos y no permitirán más incauaciones. Además, la URSS, vigilante y cercana a los dirigentes de ambos bandos. La misión militar soviética destacada en Berlín, no está en esa ciudad aprendiendo chistes alemanes; de esto estamos absolutamente seguros.

Chamberlain y Daladier se verán obligados de esta vez a enfrentarse decididamente al eje nazifascista. Lo sentimos sinceramente por los heroicos pueblos de Polonia, Francia e Inglaterra que van a tener que desangrarse para poder aplastar al monstruo amantado y fortalecido por sus propios camarillas dirigentes. También lo sentimos por los esclavizados pueblos de Alemania e Italia y nos conforta la convicción de que tanto sacrificio no va a ser estéril y que de las ruinas humeantes de Europa surgirá un mundo nuevo, sin guerras y sin opresión.

Como resultado de todo esto ahora llega la hora del crujir de dientes, y es de temer que quien pague los platos rotos sea el pueblo. Ya comienzan los despidos en masa de trabajadores; ya comienza el trabajo de los sueldos de los empleados públicos; y nos preguntamos ¿se rebajarán primero los sueldos gordos de que ahora disfrutaban los altos funcionarios o sólo se va a hacer la economía del chocolate arap la lora, rebajando los ya de por sí desequilibrados sueldos de los empleados modestos?

Ahora comienzan las medidas de emergencia, ¿pero estas medidas responderán de verdad a un plan fundamental, bien pensado y bien medido, o sólo se reducirán a papel de periódico en que ellas quedarán consignadas? Al pueblo de Costa Rica le toca estar en actitud vigilante, al pueblo le corresponde pedir de sus gobernantes una eficiencia verdadera en sus funciones y una orientación práctica en la conducción de estas medidas que han de tener también presente en la medida de lo posible, no sólo el momento actual de desajuste económico, sino, las condiciones del desarrollo posible del pueblo costarricense en su futuro inmediato.

ESPECULADOR...

guas pulperías venden el arroz a ¢ 0.35 y los frijoles a ¢ 0.30 la libra. A la manita le recargaron el 100%. Las cebollas se venden en todas las pulperías a 2 por ¢ 0.15 y los tomates de ¢ 0.10 a 2 por ¢ 0.25.

Hilo marca Azul antes ¢ 4.00 la docena, ahora a ¢ 0.70 la carrucha. Leche Klin antes ¢ 2.75, ahora ¢ 3.50 y ¢ 4.00.

El público alajuelense se queja de la integración de la comisión encargada de controlar al comercio, ya que sus componentes por la amistad que tienen con los principales comerciantes y acaparadores de la ciudad, están incapacitados para actuar energicamente contra ellos.

Se rumora insistentemente que los Hnos. Barrantes, Jofé Avila y casi todos los acaparadores y almaceneros, están retirando la mercadería de sus almacenes y bodegas para considerarla en otros sitios.

Se exige, para comportar y castigar el lucro del comerciante, la factura extendida por éste como comprobante. Esta medida es absurda; la mayor parte de los comerciantes se niegan a extender facturas. Además, nadie va a pedir una factura en una libra de arroz.

De Grecia informan que las autoridades no castigaron al comerciante Portuguez denunciado por estar vendiendo frijoles a más precio.

Datos de Heredia: los comerciantes Santarrita, Rodríguez y Gonzalo Quesada elevaron considerablemente los precios en

VIENE DE LA 1a. Página—

sus almacenes. Tenemos informes de que al serles llamada la atención por el Sr. Gobernador de la provincia, alegando entender que las medidas adoptadas por el gobierno, eran aplicables a los artículos de primera necesidad, pero que nada tenían que ver con los artículos de ferretería y demás artículos importados que no son de primera necesidad.

Los artículos de farmacia han sido elevados considerablemente.

En Cartago, Limón, Puntarenas, etc. etc., los precios han subido exorbitantemente y urge una acción más enérgica de parte de las autoridades.

Nosotros creemos que en las comisiones de control deben figurar representantes de las organizaciones obreras, si es que el gobierno está empeñado de verdad en terminar con la especulación.

Queremos hacer también un llamamiento a la prensa nacional para que contribuya más eficazmente en esta campaña. Que no se oculten los nombres de los comerciantes inescrupulosos! Que ojalá se publiquen hasta sus fotografías para que el pueblo los conozca y los se fíale! No importa que no den más anuncios al periódico. Con la especulación deben formar un frente único el gobierno, la prensa y el pueblo en general.

"Trabajo" por su parte pone sus columnas al servicio de esta campaña. Pedimos a los Comités Seccionales y al público en general, que nos envíen datos sobre precios alterados e irregularidades cometidas por comerciantes así como de denuncias de las autoridades que no sepan cumplir con su deber.

VIENE DE LA 1a. Pág.

cho del pueblo costarricense a pensar como quiera en materia religiosa. Hizo también una declaración terminante en el sentido de que nuestro Partido ha estado siempre y está de parte de los países democráticos que en este momento se enfrentan con las armas en la mano a los agresores fascistas.

Concluido el discurso del camarada Mora, haciendo buenas sus palabras, el compañero Perreto hizo moción para que los partidos integrantes de la Alianza se pronunciaran en el sentido de que estaban de parte del bloque de potencias democráticas en la actual contienda europea y de que sus integrantes consideraban su deber, en el caso de que la guerra llegara a generalizarse a todo el mundo, contribuir como ciudadanos y si fuere necesario, también como soldados, en la lucha mundial contra los regímenes totalitarios. La moción del compañero Perreto fue aprobada por unanimidad de votos.

Para finalizar, se señaló el segundo domingo del mes de noviembre para celebrar la segunda sesión plenaria del Comité Nacional de la Alianza.

CELEBRADO EL

deber del Nucleo. En un marco aparte, damos a conocer a los lectores de "Trabajo" la integración completa del organismo.

Posteriormente, el Prof. Doctor Victor Julio Arias pronunció un discurso en el que explicó la trayectoria del movimiento Republicano Ricardista desde su comienzo hasta el momento de verificarse la alianza con las demás agrupaciones democráticas. En forma brillante, el profesor Arias definió una vez más los lineamientos generales de la lucha que se está desarrollando bajo los pendones de la Alianza Democrática Nacional. El magnífico discurso pronunciado fue objeto de generales aplausos.

Luego hizo uso de la palabra el compañero Mora, quien definió en forma clara, precisa y convincente la posición del Partido Comunista, como partido que pretende, con todo derecho, ocupar un puesto de vanguardia en la lucha por la defensa y ampliación de la democracia nacional. Definió también una vez más nuestra posición frente a la cuestión religiosa, declarando que nunca hemos, en ningún momento, propugnado, en establecimiento de formas de gobierno que restrinjan al dere-

Viene de la Pág. 1

Como resultado de todo esto ahora llega la hora del crujir de dientes, y es de temer que quien pague los platos rotos sea el pueblo. Ya comienzan los despidos en masa de trabajadores; ya comienza el trabajo de los sueldos de los empleados públicos; y nos preguntamos ¿se rebajarán primero los sueldos gordos de que ahora disfrutaban los altos funcionarios o sólo se va a hacer la economía del chocolate arap la lora, rebajando los ya de por sí desequilibrados sueldos de los empleados modestos?

Ahora comienzan las medidas de emergencia, ¿pero estas medidas responderán de verdad a un plan fundamental, bien pensado y bien medido, o sólo se reducirán a papel de periódico en que ellas quedarán consignadas? Al pueblo de Costa Rica le toca estar en actitud vigilante, al pueblo le corresponde pedir de sus gobernantes una eficiencia verdadera en sus funciones y una orientación práctica en la conducción de estas medidas que han de tener también presente en la medida de lo posible, no sólo el momento actual de desajuste económico, sino, las condiciones del desarrollo posible del pueblo costarricense en su futuro inmediato.